

Relaciones laborales

MATERIA:

4°B

CUATRIMESTRE:

M.V.Z Ety Josefina Arreola Rodríguez

MEDICO:

Derechos y obligaciones de los trabajadores y patronos

TEMA:

Alondra Guadalupe Ancheyta Maldonado

INTEGRANTE:

Lic. Medicina veterinaria y zootecnista

LICENCIATURA:

Tapachula, Chiapas a 11 de noviembre del 2023

UNIDAD 3: DERECHOS Y OBLIGACIONES DE LOS TRABAJADORES Y PATRONES.

INTRODUCCIÓN:

Desde mi punto de vista los derechos y las obligaciones que tienen los trabajadores e los patrones se han de cumplir por ambas partes, es por ello deberán de quedar claras desde el primer momento y al transcurrir el tiempo no haya malentendidos ni errores; ya que se trata de una relación de dos y ambos tienen responsabilidades que se requiere el desempeño de su labor diariamente dentro de una empresa.

DESARROLLO:

Los patrones tienen bajo su mando a una gran cantidad de personas, es importante que sepa lo que puede hacer y no hacer al conocer sus derechos; lo cual tengan una idea de que acciones son las que puede tomar siempre y cuando estén en la ley; un ejemplo sería el derecho de administración, que puede dirigir y gestionar absolutamente todo lo relacionado en el trabajo como tareas a realizar, los salarios, los horarios, el área de trabajo.

Aparte tiene el derecho de elección cuando la persona consta con la capacidad para el puesto o área de trabajo con la fidelidad de cumplir con sus obligaciones tanto el patrón y el trabajador, hasta puede apremiar o sancionar al trabajador si hace un buen trabajo o algún incumplimiento laboral e incluso llegar a despedirlo.

Aunque el patrón tiene la obligación de cumplir con todas las disposiciones de las normas de trabajo que se aplica dentro de su empresa, proporcionar a sus empleados las herramientas necesarias para realizar sus actividades, garantizando su reposición y actualización, sin exigir indemnización por el desgaste de las herramientas de trabajo.

Así mismo excusar a los trabajadores su falta debido al desempeño de una comisión accidental, siempre que se avise de la forma correcta, tener siempre a disposición todo tipo de medicamentos y materiales de primeros auxilios para atender eficientemente al trabajador en un momento oportuno.

Sin embargo, los trabajadores también tienen sus derechos consagrados en las leyes laborales que deben ser garantizados por el empleador; por lo tanto, en los derechos de los trabajadores afirma que toda persona tiene el derecho de un trabajo digno y justo.

Contemplando sus principios como un salario mínimo vital, irrenunciabilidad a los beneficios mínimos establecidos ante la ley; por ejemplo, derecho a la filiación a la seguridad social en la salud, pensión, permisos por lutos, citas y tratamientos médicos o el derecho al pago de la indemnización por despido injusto.

El trabajador tiene derechos especiales que lo protegen en determinadas circunstancias para evitar discriminaciones por su condición, como en el caso de las empleadas embarazadas o licencia de maternidad, trabajadores con discapacidad y trabajadores sindicalizados.

No solo los trabajadores tienen derechos; es decir ellos deben cumplir una serie de obligaciones, como conformidad a las reglas al firmar un contrato de trabajo, observar las medidas de prevención de riesgos laborales que se adopten, deberán cumplir las ordenes e instrucciones dentro de la empresa con sus facultades directivas.

Por último, ejecutar sus funciones de forma eficaz el trabajador y deberá estar contribuyendo a dicho mejora de la productividad como acciones complementarias en el contrato laboral.

CONCLUSIÓN:

Todos los derechos y obligaciones son de suma importancia ya que ayuda el buen funcionamiento de una empresa, respetar, proteger y cumplir con estos derechos y obligaciones contribuye a que haya un ambiente laboral positivo que beneficia y da un mejoramiento interno de la empresa, tratando de tener el mejor personal más posible.

BIBLIOGRAFÍA:

Antología: relaciones laborales

[Derechos de los patrones en México \(y obligaciones\) \(lifeder.com\)](http://lifeder.com)

[Conoce las obligaciones que tienen los patrones en el desarrollo de las relaciones de trabajo. | Procuraduría Federal de la Defensa del Trabajo | Gobierno | gov.mx \(www.gob.mx\)](#)

[¿Cuáles son las Obligaciones del Patrón en México? | Web y Empresas](#)

[¿Cuáles son las obligaciones del patrón según la Ley Federal del Trabajo? \(sesamehr.mx\)](http://sesamehr.mx)

[Derechos del trabajador | Qué son, cuáles son, características, historia \(euston96.com\)](http://euston96.com)

[Cuáles son las obligaciones de los trabajadores según la Ley Federal del Trabajo \(mitrabajo.news\)](http://mitrabajo.news)

[¿Cuáles son los derechos y las obligaciones del trabajador? \(empleare.com\)](http://empleare.com)

